



## RED COMPARTIDA

✉ @laprensaoem

✉ redaccion@la-prensa.com.mx

ANÁLISIS / SÁBADO 28 DE OCTUBRE DE 2023

## RED COMPARTIDA | Los desaparecidos de Acapulco

Ayer en el mar aparecieron, según nos cuentan los policías locales, al menos 50 cuerpos de personas que no estaban reportadas ni siquiera como desaparecidas, sus familias ni siquiera tenían manera de comunicarse con ninguna autoridad para su búsqueda, la orden, nos dicen, fue moverlos rápidamente de la zona hacia los refrigeradores de los hospitales más cercanos en donde ya harían los procesos de identificación. Estos cuerpos, según la versión de los policías que ayudaron a los marinos en el rescate no fue comentada por las autoridades, en todo caso, es personal que estaba trabajando en el puerto o estaba regresando de sus actividades y fue sorprendida por el fenómeno hidrometeorológico. la realidad es que no hubo alertas tempranas de lo que se les venía encima, el martes a las 19:30 horas el secretario de Gobierno de Guerrero, Saúl López, estaba inaugurando la convención internacional minera e invitaba a los asistentes a un recorrido por los stands. Nadie le dijo al funcionario que era hora de salir de ahí, que era momento de resguardarse porque la NOAA (National Oceanic and Atmospheric Administration) ya hablaba de un fenómeno grado 5, que había una temperatura en el mar del orden de 31 grados centígrados y que eso iba a provocar una mayor agresividad. Nadie le avisó, pese a que estaba ahí el gobernador de Zacatecas, David Monreal, que luego no se supo a dónde se fue; y que empresarios de Canadá, Rusia, Australia, Perú, Estados Unidos, por decir algunos, que se quedaron a la cena que terminó ya con el huracán Otis encima, que era hora de salir a buscar refugio. Y luego en el puerto no hubo información de cómo



venía la cosa y las calles se vaciaron por pura mecánica, no por una alerta temprana. Por cierto, Evelyn Salgado apareció hasta este viernes para confirmar lo anunciado por el presidente.

Por cierto, nos dicen que Martín Gerardo Franco Flores, comandante de la 27 Zona Militar, que es en donde está Acapulco quedó atrapado en el hotel Princess luego de la cena que hubo con los mineros, el caso es que pese su experiencia y contactos no pudo escapar del huracán y se tuvo que quedar en el hotel. Al otro día tuvo que pedir apoyo a los empresarios mineros para poder comunicarse con su equipo y es que para su fortuna el hotel mantuvo con electricidad su recepción y los mineros llevaron a la exposición una antena starlink de comunicación satelital que permite la conexión de hasta 30 teléfonos, gracias a eso es que el militar pudo comunicarse con sus mandos una vez que pasó el fenómenos meteorológico. La antena y la electricidad permitieron que la gente que estaba en la zona de Acapulco Diamante se pudiera conectar, había turistas o residentes temporales que caminaron kilómetros para tener electricidad y señal de internet el miércoles pasado. Lo extraño es que el propio jefe de la zona militar no haya contado con la información completa y no trajera su propio teléfono satelital. Entonces ¿Hubo o no alerta?

El coordinador de los diputados del PRD en el Congreso de la Ciudad de México, Víctor Hugo Lobo Román parece estar ensayando la estrategia de cómo será su voto en la sesión de ratificación de la fiscal Ernestina Godoy. Resulta que durante la votación de ratificación de su amigo Antonio Padierna Luna como magistrado del Tribunal de Justicia Administrativa de la Ciudad de México, Lobo abandonó el salón de plenos. Pero casualmente en el tablero electrónico de votación, sus compañeras de bancada Polimnia Romana y Gabriela Quiroga, aparecieron si emitir voto. Padierna, hermano de Dolores Padierna y cuñado de René Bejarano, fue elegido por 36 votos a favor, 10 en contra y ninguna abstención. Casualidad o no, es el estilo que usa Lobo cuando no quiere incomodar a la bancada de Morena, con la que siempre se muestra condescendiente, tal y como sucedió durante la sesión del martes con su compañero Jorge Gaviño. ¿Le funcionará la estrategia con Ernestina Godoy?

Santiago Taboada fue al informe de su compañero alcalde Adrián Rubalcaba. Dicen en el Frente Amplio que la cordialidad entre ellos es conocida, de hecho han dicho mutuamente que quien llegase a ser el candidato a la jefatura de gobierno por el Frente, tendrá el respaldo del otro. Nos cuentan que eso es cierto, pero con quien no se llevan así es con Luis Chazaro, no porque haya un tema personal, sino que saben que ellos son primero y segundo lugar en preferencias, ojala recuerden que se necesitan todos los apoyos posibles, ya que la contienda por la CDMX no será fácil.